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Protokoll des Regionstages des Bremer Volleyball-Verbandes e.V. am Mittwoch, 19. 

April 2023, 19.00 Uhr, online über Microsoft TEAMS 

(vorbehaltlich der Genehmigung durch die Mitglieder) 

Sitzungsleitung:  Lars Thiemann (1. Vorsitzender)   

Protokollführung:  Katja Nonnenkamp-Klüting (Mitarbeiterin BVV) 

 

 

TOP 1  Begrüßung und Eröffnung 

Der 1. Vorsitzende Lars Thiemann eröffnet den Regionstag um 19:02 Uhr. Er 

begrüßt die Delegierten, die BVV-Vorstandsmitglieder, die Kassenprüfer und 

Katja Nonnenkamp-Klüting als BVV-Mitarbeiterin. 

 

Die Versammlung gedenkt in einer Schweigeminute Eike Koschorreck und 

Fred Krohnsnest, stellvertretend für alle in 2022 verstorbenen 

Volleyballer:innen. 

 

Die Technikeinweisung erfolgt durch Marko Böhme. Für die Abstimmungen 

wird das Tool „Vereinsabstimmung“ verwendet. Der Link dazu mit Passwort 

wurde vorab versendet. Eine Testabstimmung verläuft erfolgreich. 

Alle Teilnehmer werden über die Aufzeichnung der Veranstaltung und die 

Löschung nach der finalen Erstellung des Protokolls informiert, es gibt dazu 

keine Bedenken. 

 

TOP 2  Formalien 

 

TOP 2.1. Feststellung der satzungsgemäßen Einladung, der Beschlussfähigkeit 

und der anwesenden Stimmen 

Die Bekanntgabe des Termins am 13.01.2023 und der Versand der Einladung 

zum Regionstag 2023 am 21.03.2023 erfolgten fristgerecht gemäß BVV-

Satzung; die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 22 Stimmberechtigte sind 

anwesend mit insgesamt 5 Stimmen. 

 

TOP 2.2. Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wurde mit der Einladung versendet. 

Es gibt eine redaktionelle Korrektur unter TOP 6 - hier geht es um den 

Haushaltsentwurf für 2023. Die Tagesordnung wird mit der vorgenannten 

Änderung mit 57 Ja-Stimmen bei 21 Teilnehmenden einstimmig genehmigt. 

 

TOP 2.3 Genehmigung des Protokolls vom 11. Mai 2022 

Das Protokoll des Regionstages 2022 wurde zeitnah nach dem letzten 

Regionstag auf der Homepage des BVV veröffentlicht und mit der Einladung 

versendet. Es gibt dazu keine Fragen, Ergänzungen oder Korrekturen. 

Das Protokoll wird mit 56 Ja-Stimmen und einer Enthaltung genehmigt 

 

 

TOP 3 Bericht des 1. Vorsitzenden für den Vorstand mit Aussprache 

Der Bericht wurde mit der Einladung versendet. 

Lars Thiemann ergänzt ihn zu folgenden Themen: 

• Die geplante neue Struktur im NWVV mit Überarbeitung der NWVV-

Satzung wird auch Auswirkungen auf den BVV und seine Satzung 
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haben. Außerdem plant der Vorstand des NWVV eine 

Beitragserhöhung. Die konkreten Inhalte und mögliche Fragen sollen 

unter TOP 7 behandelt werden – dagegen gibt es keine Einwände.  

 

Der TuS Huchting, vertreten durch Abteilungsleiter Thorben Pröbe, stößt um 

19:24 Uhr dazu. Die Stimmenzahl beträgt damit 58 Stimmen. 

 

• Der BVV hat seit kurzem eine Instagram-Seite.  

• Die Sitzvolleyballer der BTS Neustadt planen die Ausrichtung eines 

Turniers im Oktober.  

• Im Schiedsrichterbereich gibt es noch Bedarf an Spielen, die für 

praktische Prüfungen genutzt werden können. 

• Die männliche U14 des TV Eiche Horn hat sich als Nordwestdeutscher 

Meister für die Deutschen Meisterschaften qualifiziert. 

 

Es wird keine Aussprache gewünscht. 

 

TOP 4  Finanzen 

 

TOP 4.1. Finanzbericht 2022 

Der Bericht wurde mit der Einladung versendet.  

Der BVV hat mit einem Ergebnis von EUR 1.931,25 ein deutlich besseres 

Ergebnis als geplant erzielt. Die Liquiditätslage war durchgängig sehr gut. 

Der BVV hat weiterhin hohe Rücklagen, die gern abgebaut werden können bei 

guten und satzungsgemäßen Verwendungszwecken. 

 

TOP 4.2 Bericht der Kassenprüfer 2022 

Rüdiger Sauer berichtet, dass alle relevanten Unterlagen digital zur Verfügung 

gestellt und alle Nachfragen sofort beantwortet wurden. Es gab keine 

Beanstandungen. Der Kassenprüferbericht soll auf Wunsch der Versammlung 

nicht verlesen werden. Rüdiger Sauer bedankt sich für die Arbeit des 

Vorstandes. Lars Thiemann bedankt sich bei den Kassenprüfern Ingo 

Samtleben und Rüdiger Sauer für ihre Arbeit. 

 

TOP 4.3 Verabschiedung des Jahresabschlusses 2022 

Der Jahresabschluss wird 51 Ja-Stimmen und einer Enthaltung bei 19  

  Teilnehmenden an der Abstimmung verabschiedet. 

 

 

5  Wahlen 

 

TOP 5.1 Wahl eines Kassenprüfers/einer Kassenprüferin 

Die Amtszeit von Ingo Samtleben ist abgelaufen. Katja Bosse (BTS Neustadt) 

schlägt Wiederwahl vor, für die Ingo Samtleben erneut zur Verfügung steht. 

Es gibt keine weiteren Vorschläge.  

Ingo Samtleben wird mit 58 Ja-Stimmen einstimmig gewählt. 

 

TOP 5.2 Wahl von 4 Delegierten zum NWVV-Jugendverbandstag am 3. Juni 2023 

Philip Overlander hat als BVV-Jugendwart automatisch eine Stimme. Als 

Delegierte bieten sich an: Michael Maurus (schriftliches Einverständnis liegt 

vor), Britta Richter, Sabine Burdorf und Nicole Düvell. In einer Blockwahl 



 

 

 

 

 

S e i t e  3 | 5 

werden alle Kandidat:innen mit 51 Ja-Stimmen und 7 Enthaltungen bei 22 

Teilnehmenden gewählt. 

 

TOP 5.3 Wahl von 11 Delegierten zum NWVV-Verbandstag am 3. Juni 2023 

Lars Thiemann wird beim Verbandstag sein Stimmrecht als Mitglied des 

NWVV-Vorstandes ausüben, wodurch ein Stellvertreter und weitere 10 

Delegierte gewählt werden können. Als Delegierte bieten sich an: Andreas 

Gronwald, Axel Thuernagel, Christoph Deutscher, Günter Kraus, Marko 

Böhme, Michael Maurus, Peter-M. Sagajewski, Rüdiger Sauer, Sabine 

Burdorf, Rolf Skrzipale und Heiko Weber von Scheidt. Als Ersatzdelegierter 

meldet sich Philip Overlander. Die schriftlichen Zusagen der nicht 

anwesenden Kandidaten und die Zustimmung der anwesenden Kandidaten 

liegen vor.  

Im Abstimmungstool können aus Kapazitätsgründen alle Namen bis auf Philip 

Overlander erfasst werden. Die Versammlung ist sich einig, dass die 

Blockwahl auch ihn einschließt. Alle werden mit 57 Ja-Stimmen einstimmig 

gewählt.  

 

TOP 6  Genehmigung des Haushaltsentwurfes für 2023 

Der Haushaltsentwurf liegt den Mitgliedern vor.  

Der BVV-Vorstand plant mit Einnahmen in Höhe von EUR 17.800 und 

Ausgaben von EUR 21.000, das Ergebnis sollte bei EUR 3.146 im Minus 

liegen.Für die Lotto-Mittel liegt der Bescheid bereits vor, die Einnahmen im 

SR-Bereich sollten ähnlich wie 2022 sein. Weitere Einnahmen kommen aus 

Startgeldern für BVV-Beachturniere. Sponsoring und Zinserträgen.  

Geplant ist weiterhin der Besuch eines hochklassigen Events unter der 

Bezeichnung “BVV on tour”. Bei den Ausgaben gibt es Kosten für die 

Vorstandsarbeit und die Regionsverwaltung, die Fachbereiche Stützpunkt, 

Spielbetrieb und Lehrwesen sowie die Beach-Cups.  Besondere Projekte sind 

ein Inklusionsprojekt beim SFL Bremerhaven und die Beachanlage bei 

Bremen 1860, Spenden an die Sportgala und PrimaKlima. Außerdem fallen 

Kosten für das Wertpapierdepot an. Der Vorstand geht davon aus, dass das 

Ergebnis auch 2023 besser als geplant sein wird. Fragen hierzu gibt es nicht. 

Der Haushaltentwurf 2023 wird mit 50 Ja-Stimmen bei 7 Enthaltungen bei 21 

Teilnehmenden angenommen. 

 

Um 19:22 Uhr betritt Björn Panteleit (Abteilungsleiter BTS) die Sitzung. Er ist 

nicht stimmberechtigt, weil er die Stimmvollmacht vor dem Regionstag an 

Katja Bosse übertragen hat. 

 

TOP 7  Verschiedenes 

NWVV-Jugendverbandstag:  

Philip Overlander berichtet über die aktuell gültige Verteilung der Startplätze 

bei den Nordwestdeutschen Meisterschaften weiblich, die dem Bezirk Weser-

Ems bis zu sechs Startplätze verschafft, während andere Bezirke 

möglicherweise nur einen Startplatz haben.  

 

 

Es gibt aus den übrigen Bezirken (Bremen-Lüneburg, Braunschweig und 

Hannover) deutliche Bestrebungen, diese Regelung wieder zu kippen. Der 

MTV Bad Pyrmont hat hierzu einen Antrag formuliert. 



 

 

 

 

 

S e i t e  4 | 5 

Lars Thiemann betont vor diesem Hintergrund die Wichtigkeit, Stimmrechte 

und Delegiertenplätze als Region auch tatsächlich wahrzunehmen. 

 

NWVV-Verbandstag: 

Der NWVV wird seine Struktur entsprechend des beim außerordentlichen 

Verbandstag 2022 mit großer Mehrheit angenommenen Leitantrages 

verändern. Es wird unter anderem kein Präsidium, keine Hauptausschüsse 

und keine Sprecher:innen der Region mehr geben. Die Funktion des 

Geschäftsführers wird als besonderer Vertreter nach § 30 BGB aufgewertet. 

Es wird dazu eine neue Satzung und neue Rahmensatzung für alle Regionen, 

die nicht schon e.V. sind oder es werden wollen, geben. Hintergrund ist ein 

Schreiben des Finanzamtes Hannover-Nord, das die Regionen auffordert, sich 

bis zum 15.12.2023 für eine der möglichen Rechtsformen (nichtrechtsfähige 

Untergliederung oder e.V.) zu entscheiden, dann jährlich eine Steuererklärung 

zu machen und sich einen Freistellungsbescheid des jeweils zuständigen 

Finanzamtes zu besorgen. Die Regionen Hannover und Bremen haben als 

e.V. diese Anforderungen bereits jetzt erfüllt.   

In der neuen Satzung wird auch das Stimmrecht geändert, nämlich von 

Vereinen und Mannschaften als Basis auf Lizenzen umgestellt. Wenn diese 

Satzung verabschiedet wird, muss der BVV bei einem außerordentlichen 

Regionstag im Herbst seine Satzung entsprechend anpassen müssen. 

Hierzu holt der Vorstand ein kurzes Meinungsbild der Mitglieder zum 

gewünschten Termin und Format ein.  

 

NWVV-Beitragserhöhung: 

Lars Thiemann führt durch eine Präsentation zu diesem Thema. Der NWVV 

hat lange von Rücklagen gelebt, seit 2013 auf Beitragserhöhungen verzichtet 

und ebenso lange praktisch keine Gehaltserhöhungen für die Mitarbeitenden 

vorgenommen – deswegen sollen jetzt die Beiträge angehoben werden, die 

teilweise sofort, teilweise erst in 2024 wirksam werden. 

Axel Thuernagel stellt ein Excel-Modul vor, mit dem interessierte Vereine die 

konkreten Auswirkungen der geplanten Erhöhungen für ihren Verein 

simulieren können. 

Weitere Fragen oder Anmerkungen gibt es nicht. 

 

Organisation Spielbetrieb Bezirksliga/Bezirksklasse: 

Sabine Burdorf weist darauf hin, dass der Spielbetrieb und die 

Spielklasseneinteilung ab 2024 von den Regionen organisiert werden muss. 

 

Vorbereitung für den 3. Juni: 

Anfang Mai kommen die Unterlagen zum NWVV-Verbandstag. Der Vorstand 

schlägt vor, sich im Kreis der Delegierten/der Mitglieder in Präsenz oder einem 

digitalen Format zu treffen, um ein Meinungsbild zu erhalten und sich 

gemeinsam vorzubereiten und abzustimmen. 

 

German-Beach-Tour: 

Sie ist im Mai an zwei Wochenenden (11.-14. Und 18.-21.) zu Gast in Bremen. 

Veranstalter Spontent freut sich über Unterstützung in den Bereichen Auf- und 

Abbauhelfer, Courthelfer und Ausschank-Crew. Interessierte können sich gern 

beim Vorstand melden. 
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Sitzvolleyball-Turnier in Bremen: 

Katja Bosse berichtet, dass ein Turnier am 21./22. Oktober geplant ist. 

Gebraucht werden Schiedsrichter:innen und Helfer:innen. Gerspielt werden 

soll mit 8-10 Mannschaften auf zwei Feldern in der Volkmannstraße. 

Es gibt eine neue Nationalspielerin: Sonja Willkens (TuS Walle), nominiert für 

Europameisterschaft und NationsLeague. 

Der BVV und einige Vereine bieten Unterstützung an bei der 

Turnierorganisation und -durchführung. 

 

SR-Ausbildung: 

Harry Lüttgen berichtet, dass die Nachfrage bei den Schiedsrichterlizenzen 

stark gestiegen ist. Geplant sind verschiedene Standorte in Bremen, Baden, 

Bremerhaven. Für die praktische C-Schiedsrichter-Prüfung sind Testspiele 

oder/und Turniere erforderlich auf gutem Landesliganiveau oder höher. 

Rückmeldungen hierzu können direkt an ihn gegeben werden. 

Sascha Wahle lobt das Engagement und die frühzeitige Planung im SR-

Bereich. Er plant 3er-Spieltage im Juni/Juli zur Vorbereitung.  

Außerdem fragt er, ob die Relegation wieder eingeführt wird, im Rahmen-

spielplan 2023/24 sei sie nicht vorgesehen. Sabine Burdorf berichtet, dass 

eine Wiedereinführung vom Verbandsspielausschuss nicht geplant sei.  

 

Mixed-Spielbetrieb: 

Wer noch Interesse hat, kann Mannschaften direkt bei Sabine Burdorf melden. 

Der Staffeltag wird online stattfinden. 

 

Sitzvolleyball: 

Auf Nachfrage berichtet Sabine Burdorf, dass die Sitzvolleyball-Mannschaft in 

Bremerhaven zwei Menschen mit Einschränkung hat, die aber zunächst noch 

nicht für Punktspiele in Betracht kommen. 

 

Weitere Themen gibt es nicht. 

 

Lars Thiemann bedankt sich bei Marko Böhme und Katja Nonnenkamp-Klüting für die sehr 

gute Vorbereitung des Regionstages 2023. 

Er bedankt sich bei allen für die Teilnahme und den reflektierten wie konstruktiven Aus-

tausch, wünscht einen schönen Abend und beendet den Regionstag 2023 um 21:01 Uhr. 

 

Bremen, den 19.04.2023 

 

Sitzungsleitung              Protokollführung 

              
Lars Thiemann                                           Katja Nonnenkamp-Klüting 
1. Vorsitzender R-BR                                    BVV-Mitarbeiterin   

 

 

Anlagen Verteilung Stimmzahl 


